

JESÚS SESMA, DEL PVEM

'SI NO ES CON HARFUCH, NO VAMOS EN ALIANZA CON MORENA EN LA CDMX'.

ADVIERTE SU DIRIGENTE LOCAL, JESÚS SESMA

“Si no es Harfuch”, PVEM no iría con Morena por el gobierno de la CDMX

“Ha ganado todas las encuestas que han estado al dominio del público”, afirma

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

El PVEM no irá en alianza con Morena en la Ciudad de México si el candidato no es el exsecretario de Seguridad Omar García Harfuch, advirtió el dirigente *verde* local, Jesús Sesma.

“Si no es Omar García Harfuch, quien ha ganado en todas las encuestas que han estado al dominio del público y medios de comunicación, sí podría existir la posibilidad de no poder acompañar al movimiento en una posible alianza aquí en la Ciudad de México en 2024”, anticipó.

Remarcó que “no podemos ni debemos meter, y lo digo con todo respeto al proceso que se va a dar el 10 de noviembre, al segundo lugar por una cuestión de género, que pueda poner en riesgo a la ciudad”.

El diputado local en la CDMX también resaltó que “lo que se requiere es quién puede contender en 2024 con una fuerza como ha representado Omar; es un personaje que conoce todas las alcaldías”.

En entrevista con Milenio Televisión, Jesús Sesma expresó su preocupación de que el líder nacional de Morena, Mario Delgado, pospuso hasta el 10 de noviembre—ya no el 30 de octubre como estaba programado—la definición y el anuncio de los ganadores de las encuestas que competirán en las ocho gubernaturas y por la Jefatura de Gobierno.

Reconoció que una de las principales inquietudes es saber cómo se va a evaluar y a elegir al personaje ganador. Porque —enfaticó— “si se toma la decisión de poner a alguien por paridad de género, nosotros analizaremos no poder acompañar a quien se designe” y deslizó la posibilidad de buscar ir con un candidato propio.

No obstante, descartó invitar a García Harfuch como su candidato, de ser rechazado en Morena, y consideró que no cree que el exsecretario de Seguridad rompa con Morena ni pondría en riesgo la unidad.

“Esperemos que la decisión sea primero con quién ganó y segunda con quién pueda ganar”, afirmó, y reiteró que García Harfuch “es el personaje ideal para darle continuidad a la cuarta transformación en la CDMX”.

Sesma subrayó que “la Ciudad de México es la más importante del país” y recordó que “como secretario de Seguridad Pública dio resultados y conoció el tejido social, sabe de las necesidades y las problemáticas”.

“No podemos ni debemos meter al segundo lugar por una cuestión de género”

JESÚS SESMA

Líder del PVEM en la CDMX





Mitin. Omar García Harfuch, aspirante a la candidatura de Morena al Gobierno de la CDMX, estuvo ayer en Xochimilco.



Pide Xóchitl a voluntarios ir a Acapulco a ayudar

PAN SOLICITA CORREDOR AÉREO



La virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, lanzó una convocatoria para que voluntarios acudan a Acapulco para que ayuden a la reconstrucción.

En redes sociales, la senadora del PAN hizo un llamado para que expertos en diferentes áreas presten sus servicios. “¡Guerrero nos necesita! Mostremos nuestra solidaridad y apoyo a nuestros hermanos. Buscamos voluntarios, doctores, ingenieros, y muchas manos y brazos chambeadores que ayuden”, publicó.

También pidió que los ciudadanos le escriban a través de X, esto para que Gálvez Ruiz se pueda poner en contacto con ellos y organizar la ayuda.

“Si estás pensando en cómo puedes ayudar a la gente de Guerrero, ésta es la señal. ¿Te apuntas para ir como voluntario una semana?”, compartió.

Por otro lado, el PAN en el Senado solicitó a la Organización de Estados Americanos (OEA) instalar un corredor aéreo y marítimo humanitario con la finalidad de que los guerrerenses puedan recibir ayuda directa de la comunidad nacional e internacional.

La vicecoordinadora de la bancada del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, viajó a la sede de la OEA en Washington, DC, donde presentó un documento en el que pide la intervención del secretario general Luis Almagro para que inste

al gobierno mexicano a restablecer el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales y solicite que permitan que quienes deseen ayudar puedan hacerlo, sin la intervención gubernamental.

Asimismo, senadores de oposición criticaron la ausencia de los tres ámbitos de gobierno tras el paso del huracán *Otis*, ya que no sólo no alertaron a la población, sino, incluso, en el caso de la gobernadora Evelyn Salgado, ni siquiera se encontraba en Guerrero. —*Pedro Hiriart*



GLORIETA DE COLÓN

PERSONERO DE BATRES INVENTA 'CÁRTEL INMOBILIARIO' EN COYOACÁN



El diputado local Gerardo Villanueva, personero del jefe de Gobierno

Martí Batres, optó por el escándalo y el lucro con la tragedia, aunque sea mentira, para ver si logra hacerse de algo de fama en Coyoacán, pues añora ser candidato de Morena para esa Alcaldía, en que el actual edil, el aliancista Giovani Gutiérrez arrasó en 2021 y se perfila un escenario parecido. Resulta que Villanueva asegura que en Coyoacán "podría aparecer" un "cártel inmobiliario", todo

porque durante administraciones se autorizó la construcción del complejo High Park Sur con "pisos de más" y en aquellos días también se dio permiso para ocupar una primera torre. Aunque la actual administración en Coyoacán ha negado rotundamente el permiso para habitar la segunda torre, en el imaginario de Villanueva ya viene el cártel. Estrategia fallida.

PERFILAN ASPIRANTES EN GAM

En la Gustavo A. Madero se van cocinando a las candidaturas para la Alcaldía. Por la alianza

PAN, PRI y PRD se perfila ya el diputado local, Diego Garrido, quien al anunciar sus aspiraciones acusó de "corrupción e ineptitud de la familia Chíguil", en referencia al edil Francisco Chíguil y a su esposa, Beatriz Rojas, pues la impulsa para ser su sucesora en al frente de esa Demarcación. Habrá que ver si los habitantes de la GAM tienen o no buena memoria, porque hace no mucho se transfirieron el poder también entre esposos, en esos días los perredistas Víctor Lobo y Nora Arias, y para nada le fue bien a los habitantes de esa demarcación.

INQUIETAN IZTACALCO Y XOCHIMILCO

Hablando de Alcaldías, en la oposición ven la posibilidad de arrebatarle dos a Morena. Se trata de Iztacalco, mal gobernada por Armando Quintero, y Xochimilco, donde también fracasó la administración de José Carlos Acosta. Ambos se jugaron un volado en la interna de Morena, y alguno perderá más que el otro. Quintero se echó al vacío en su apoyo a Omar García Har-

fuch, mientras que Acosta con Clara Brugada. La coincidencia es que ambos necesitan fuero federal para llevársela menos complicada los próximos tres años, con mayor razón si perdieran sus respectivas Alcaldías.



Foto: Morena Congreso CDMX



PVEM podría dejar la alianza en la CDMX si el candidato no es García Harfuch

Ultimátum. El secretario general del PVEM, Jesús Sesma, advirtió este lunes que sí Omar García Harfuch no es el candidato a la jefatura de Gobierno de la CDMX, la alianza con Morena peligra.

La declaración de Sesma fue apoyada por el coordinador del Partido Verde, René Vivanco, quien en la red social X escribió: 'En BENITO JUÁREZ Y ÁLVARO OBREGÓN la FAMILIA VERDE apoyamos únicamente a @OHarfuch de no ser nuestro CANDIDATO a la jefatura de gobierno NO queremos ninguna alianza con @PartidoMorenaMx' ccp @ChuchoSesma-PVEM.

Sesma y los militantes verdes han hecho pública su intención de que Harfuch sea el candidato a la Ciudad de México. **PAG 15**

PVEM rompería alianza con Morena, si García Harfuch no es el candidato

Sesma, diputado del PVEM, instó a preservar la candidatura en CDMX sin comprometer los principios de paridad de género

Redacción

metropoli@cronica.com.mx

xico en 2024", señaló.

En entrevista con un diario, el legislador recordó que a lo largo de este proceso han mostrado un sólido respaldo a la figura de Omar García Harfuch, como el candidato idóneo para representar a Morena en las elecciones programadas para el año 2024, con el propósito de competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Al insistir que Harfuch muestra ventaja en todas las encuestas, Sesma advirtió que los organizadores de estas no pueden meter al segundo lugar por una cuestión de género; por ello —dijo— es primordial respetar los resul-

tados y no poner en riesgo la posibilidad de ganar la jefatura de Gobierno con el exsecretario de Seguridad en 2024.

"Esperemos que la decisión sea primero con quien ganó", confió.

Jesús Sesma, diputado de Partido Verde Ecologista de México (PVEM), adelantó que si el resultado de las encuestas organizadas por Morena no favorecen a Omar García Harfuch, es muy probable que no participen en la alianza que tenían contemplada con el partido de la Cuarta Transformación.

"Si no es Omar García Harfuch, quien ha ganado en todas las encuestas que han estado al dominio del público y medios de comunicación, sí podría existir la posibilidad de no poder acompañar al movimiento en una posible alianza aquí en la Ciudad de Mé-



Foto: @OHarfuchFans



Omar García Harfuch tuvo papá político y su mamá es actriz.



Frente elegirá por encuesta a candidatos; si no es García Harfuch, cero alianza: Verde

ISRAEL NAVARRO, CDMX

Representantes de PRI, PAN y PRD señalan que también habrá debates entre aspirantes a entidades y Congreso. PÁG. 8

Verde: si no es García Harfuch, no hay alianza

REDACCIÓN
CIUDAD DE MÉXICO

Jesús Sesma, diputado del Partido Verde (PVEM) de la Ciudad de México, advirtió que el partido romperá la alianza con Morena en la capital del país si Omar García Harfuch no es el candidato para la Jefatura de Gobierno.

“Yo me inclino por Omar y desde el inicio lo dejé muy claro (...) no podemos poner en riesgo la Ciudad de México por una cuestión de género. Si no es Omar García Harfuch, que es el que ha ganado las encuestas que han estado en el dominio del público y de los medios de comunicación”, entonces no habrá alianza, advirtió en entrevista para MILENIO Televisión.

Destacó que el ex titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana es el mejor posicionado, pues “conoce todas las alcaldías, dio resultados, conoció el tejido social y las problemáticas”.

Ante ello, consideró que se trata del mejor perfil para dar continuidad al proyecto de la hoy coordinadora nacional de defensa de la cuarta transformación, Claudia Sheinbaum.

“En el caso de la Ciudad de México lo que estamos buscando es poder trascender en este movimiento. (...) Ante estos números tan grandes que tiene la doctora (Sheinbaum)

contra Xóchitl, la oposición se va a venir atrincherar en la Ciudad de México y nos la va a querer arrebatar”, subrayó.

Sobre qué camino seguirá en caso de no ir junto con Morena, Sesma expuso: “Al Frente Amplio no nos subiríamos jamás, eso es algo rotundo. Posiblemente tendríamos que mandar candidato propio (...) Ha sido muy clara la aceptación que ha tenido Omar y desde mi punto de vista, y de muchos miembros del partido, no podemos permitir que se meta una cuestión de género”.

Descartó que en caso de un rompimiento con Morena en la capital, esto no afectaría la relación que tienen con ese partido a escala nacional ni con el presidente Andrés Manuel López Obrador, pues recordó que los trabajos de alianza a nivel federal se están llevando “con total pulcritud y voluntad”.

Insistió: “Lo que estamos buscando es poder trascender en este movimiento” —



DE FRENTE Y DE PERFIL

Preocupación en Morena



Por Ramón Zurita Sahagún

Mario Delgado prefirió aplazar el momento cumbre de la nominación de sus nueve candidatos a gobernadores (cinco mujeres y cuatro hombres) ante el creciente rumor de una desbandada de sus cartas fuertes.

Se trata de varios personajes, hombres y mujeres, molestos por la forma en que se está trabajando la selección de candidatos, mediante una serie de encuestas que no satisfacen a nadie y si dejan un sentimiento de inconformidad.

La fecha fijada para ayer lunes fue pospuesta hasta el 10 de noviembre, esperando que las aguas tomen su nivel y platicando con aquellos y aquellas que no serán nominados y ofreciendo en cambio otras posiciones dentro de los diversos tipos de candidaturas que habrán en 2024.

Varios de esos personajes amenazaron con irse a otros partidos y presentarse como candidatos opositores a los que nominen el partido en el que todavía militan.

Aunque Morena ya tiene definidos los perfiles de quienes los representarán en la contienda electoral el dos de junio del próximo año, revisa con cuidado en

qué estados irán hombres y en cuáles, mujeres.

Desde un principio se determinó que en Veracruz, Morelos y Chiapas serían mujeres y el cuarto estado se encontraba entre Puebla y Guanajuato, pero las disposiciones del INE de que se tendrá que registrar a cinco mujeres (una más de lo previsto) les alteró el tablero y se dieron a la tarea de revisar los esquemas ya realizados.

Los rumores, hasta ahora no confirmados, del éxodo de aspirantes con sus seguidores en Chiapas, Puebla, Morelos y otros estados alertó a la dirigencia nacional, que debió dar marcha atrás a lo proyectado y estudiar otros métodos para convencer a los varios personajes que se mantienen indecisos.

Se sabe que de quedar fuera, estos aspirantes relegados ya han sido tentado por los opositores para que se integren a sus grupos y les ofrecen la manzana que les negaron en los partidos en que militan.

La más cercana de ellos es la senadora Lucy (Lucía Virginia) Meza quien se ha reunido con algunos mandos de la oposición quienes le han tendido una alfombra roja para que sea su candidata en Morelos. Lucy se deja querer y no ha decidido si va con melón o con sandía, ya que el Frente Amplio por México y MC le ofrecen lo mismo, la nominación.

Lucy resulta la mejor posicionada en Morelos, pero el gobernador Cuauhtémoc Blanco

la vetó, por lo que optó por buscar otros rumbos, en los que sí la valoren.

Otros más es el senador Eduardo Ramírez, coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República y quien busca la nominación en Chiapas, donde hace seis años fue relegado por su entonces partido PVEM, por lo que prefirió abandonar sus filas y sumarse a las de Morena. Dos partidos con registro local, Podemos Mover a Chiapas y Partido Chiapas Unidos son el objetivo del senador, ya que él fue participe en su creación.

En la CDMX hay inconformidad dentro del grupo de la aspirante Clara Brugada, ante la cada vez más manifiesta intención de que sea Omar García quien los represente. Una muestra de molestia fue la inasistencia de varios grupos al evento masivo de Claudia Sheinbaum en el llamado estadio Azul, que hubo de ser suspendido.

Otros personajes como el senador Alejandro Armenta recalcan su fidelidad al proyecto de Morena, aunque habrá que ver cuál es su reacción si el 10 de noviembre no resulta favorecido como el candidato a Puebla, siendo el puntero en todas las encuestas.

Dentro del grupo de mujeres participantes se muestran con mayor tranquilidad y saben que cinco de ellas serán seleccionadas. Yolanda Osuna, Tabasco; Olivia Salomón, Puebla; Margarita González Saravia, Morelos; Rocío Nahle, Veracruz; Sasil de León, Chiapas; Verónica Camino, Yucatán; Antares Vázquez, Guanajuato, Clara Cárdenas, Jalisco y Clara Brugada, CDMX,

ramonzurita44@gmail.com
ramonzurita44@hotmail.com

Los rumores del éxodo de aspirantes con sus seguidores en Chiapas, Puebla, Morelos y otros estados alertó a la dirigencia nacional, que debió dar marcha atrás a lo proyectado y estudiar otros métodos para convencer a los varios personajes que se mantienen indecisos.





De no ser nominado por Morena, las opciones de Eduardo Ramírez serían Podemos Mover a Chiapas y Partido Chiapas Unidos.



VERDE: SI NO ES HARFUCH,
NO VAMOS CON MORENA
| METRÓPOLI | A17

Si no es Omar García Harfuch, podríamos no ir con Morena: Sesma

El dirigente del PVEM en la Ciudad asegura que es el mejor perfil y que **el exsecretario conoce las necesidades de las alcaldías**

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El secretario general del Partido Verde en la Ciudad de México, Jesús Sesma, afirmó que el PVEM podría analizar el dejar a Morena rumbo a 2024, de no designar al exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, como abanderado, a quien consideró el mejor perfil, ya que, en su opinión, va ganando las encuestas.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el legislador señaló que se tendría que tener “una valoración diferenciada de tener al mejor perfil, que no ponga en riesgo a la Ciudad de México”, toda vez que en todas las encuestas va ganando el exjefe policiaco capitalino.

“Nosotros queremos al mejor perfil, evidentemente para que le dé continuidad a lo que ha hecho el señor presidente; la doctora, Claudia, y no lo digo, yo, lo dicen las encuestas”, manifestó.

Explicó que es respetuoso del proceso interna de Morena, no obstante, el dirigente aseguró que se analizaría esta posibilidad.

El legislador advirtió que al ser la CDMX, la Ciudad más importante del país, se tendría que definir quién ganó todas las encuestas.

“Yo considero que Omar García Harfuch, dentro de la Secretaría de Seguridad donde estuvo, conoció las necesidades y el tejido social de todas las alcaldías, por eso ganó, porque conoce (y) tiene la preferencia de las personas.

“No podemos ni debemos meter al segundo lugar en las encuestas por un tema de género que ponga en riesgo a la Ciudad de México. Para el partido Verde —y no lo decido solo yo—, evidentemente es un Consejo Político, lo que fije es que podríamos analizar el no acompañamiento si se pone en riesgo la Ciudad”, indicó.

El viernes 27 de octubre, la dirigencia nacional de Morena anunció que aplazaría el anuncio de los resultados de quienes habían resultado ganadores en las encuestas de ocho estados y la Ciudad de México, originalmente previsto, para el 30 de octubre, pero se pasó para el 10 de Noviembre.

Hacen recuento de apoyos

El equipo de comunicación de Omar García Harfuch informó que durante octubre el aspirante a coordinar la Defensa de la Transformación en la Ciudad de México recorrió diferentes alcaldías de la capital y se

reunió con más de 160 mil personas de los distintos sectores de la sociedad, así como vecinas y vecinos, quienes le manifestaron su apoyo y confianza para dar continuidad a los proyectos de la Cuarta Transfor-

EL UNIVERSAL

Acapal quehus hildan sus colonias contra saqueos



EL UNIVERSAL

Si no es Omar García Harfuch, podríamos no ir con Morena: Sesma



mación en la Ciudad.

Durante los encuentros, el aspirante escuchó las necesidades y problemáticas de las y los ciudadanos, con quienes reafirmó el compromiso de mantener un diálogo cercano y seguir en su lucha contra la pobreza y las desigualdades. ● **Con información de Omar Díaz**



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Desde que se registró en el proceso interno de Morena, Omar García Harfuch recibió apoyo Jesús Sesma, dirigente del PVEM en la capital.



JESÚS SESMA

Secretario general del PVEM capitalino

"Queremos al mejor perfil, evidentemente para que le dé continuidad a lo que ha hecho el señor presidente; la doctora, Claudia, y no lo digo, yo, lo dicen las encuestas"



PUNTO X PUNTO



Por **Augusto Corro**

Morena y sus precandidatos

Las pugnas internas en los partidos políticos se agudizarán debido a las designaciones de precandidatos que participarán en la búsqueda del poder. Aunque los métodos selectivos sean de una limpieza total, los perdedores no aceptarán resignados su eliminación. Un ejemplo lo tenemos a la vista en el caso de Marcelo y Morena. El ex canciller no aceptó la derrota frente a la doctora Claudia Sheinbaum y llevó su inconformidad ante los tribunales electorales.

Aunque el ex titular de Relaciones Exteriores tenía todo el derecho de quejarse, no le preocupó reflejar la imagen de divisionismo al interior de su organización política. Las repercusiones de su actitud repercutieron en muestras de apoyo de sus seguidores, que, sin duda, afectarán la unidad en el partido Movimiento de Regeneración Nacional. Ahí tenemos la renuncia a Morena de una senadora, lo que podría convertirse en el principio de una lucha en el interior de Morena.

El propio Ebrard se encargó de echarle más gasolina al fuego con su indecisión de continuar o salirse del partido guinda. Además, su coqueteo con la organización política Movimiento Ciudadano (MC) llevaron a opinar que buscaba abrir la posibilidad de representar a la organización política emecista. Esta idea continúa en el aire, mientras en el partido naranja el gobernador de Nuevo León, Jaime García, se empeña en que lo nombren el abanderado en la contienda presidencial.

La unidad en Morena parecía que iba a durar para siempre, sin embargo, las pugnas por el poder poco a poco brotaron. En la historia del joven partido morenista se registró un conflicto que al final de cuentas no provocó mayores problemas. Se trató del pleito entre Mario Delgado y el experimentado político Porfirio Muñoz Ledo. Ambos buscaban la presidencia de Morena. Con el paso de los días, el problema se olvidó. Luego apareció el asunto de

las elecciones en Coahuila, en las que apareció el divisionismo en Morena y su inevitable derrota.

En los comicios estatales, se suponía que Ricardo Mejía, morenista de hueso colorado, sería el candidato de Morena. No ocurrió así, el designado por el partido guinda fue el antipopular empresario minero, Armando Guadiana, quien perdió. El ganador de la gubernatura fue el priista, Manolo Jiménez. Como resultado del pleito se registró la renuncia de Mejía Jiménez. El mencionado conflicto se apagó poco a poco. Fue la experiencia la única ganancia de los guindas.

A grandes rasgos nos referimos a los problemas internos de Morena que amenazan con crecer en la temporada electoral de 2024. Como se sabe, habrá que participar en las elecciones pre-



sidenciales y por cambios en el poder legislativo y en nueve estados. En Morena, ya se resolvió el tema de la candidatura presidencial, cuya responsabilidad estará a cargo de la ex jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum. Quedan pendientes para los próximos días las designaciones de los precandidatos. En Morena deberán analizar a fondo a sus abanderados para evitar inconformidades que repercutan en la unidad del partido. Entre otros asuntos que tendrán que resolver los morenistas se encuentra el relacionado con el ex jefe de la policía, Omar García Harfuch, como precandidato a la gubernatura de la Ciudad de México (CDMX).

La precandidatura de García Harfuch no fue aceptada por los grupos radicales de Morena, que prefieren a Clara Brugada, una dirigente de izquierda en lugar de un precandidato con un historial político no muy aceptable, pero eso sí con todo el apoyo de Claudia Sheinbaum, que lo escogió para el gobierno de capitalino. De acuerdo con los métodos de Morena, serán las encuestas las que determinen quien de los dos contendientes será el ganador. Será interesante saber que tanto se afectará la unidad de Morena. ¿O surgirá el divisionismo?

¿Usted qué opina amable lector?

augustocorro2742@gmail.com

Aunque Marcelo Ebrard tenía todo el derecho de quejarse, no le preocupó reflejar la imagen de divisionismo al interior de su organización política. Las repercusiones de su actitud repercutieron en muestras de apoyo de sus seguidores, que, sin duda, afectarán la unidad en Morena.



PRI, PAN y PRD están unidos, dice La oposición ganará la CDMX, asegura la alcaldesa de Tlalpan

ALFA GONZÁLEZ sostiene que los integrantes del Frente Amplio en la capital "saben gobernar"; destaca instalación de alumbrado en 70% de la demarcación, como uno de sus logros

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

"La oposición sabe gobernar y conducirse con respeto e institucionalidad y sin duda ganará las elecciones de Jefe de Gobierno el próximo año", aseguró la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González Magallanes.

La funcionaria, quien presentó su Segundo Informe el pasado sábado, dijo a *La Razón* que el Frente Amplio en la capital se mantiene unido y en esas condiciones participará en los comicios del próximo año.

Mencionó que en los últimos dos años los alcaldes surgidos de la alianza PRI-PAN-PRD se han conducido con institucionalidad y apuntó: "Siempre que el Gobierno central ha hecho un llamado hemos respondido, pero nosotros también hemos hecho llamados para que ellos actúen de la misma manera, eso es saber gobernar".

Alfa González consideró que el mayor logro durante su gestión fue instalar alumbrado público en el 70 por ciento de la demarcación, ya que las mujeres habían manifestado tener mucho miedo por la ausencia de luz en las mañanas y en las noches.

Resaltó que han sido dos años de mucho trabajo para hacer que Tlalpan resurja y comentó que dentro de sus posibilidades y facultades ha combatido la tala clandestina y ha promovido la reforestación, pero falta mucho por hacer, porque la tala es un delito de carácter federal y algo en lo que "el Gobierno capitalino también debe poner manos a la obra".

Por lo pronto, mencionó, la alcaldía Tlalpan ha hecho lo que está de su parte para combatir este flagelo, por el lado del

daño a la ecología.

"El medio ambiente es tema de todos, por eso llevamos dos años consecutivos con el distintivo de Ciudad Árbol del Mundo, en donde hemos atendido parques y jardines hemos llevado a cabo labores de arbolado en zonas urbanas de la demarcación", enfatizó.

Otros avances que destacó Alfa González fueron la recuperación de espacios públicos y de centros culturales y el apoyo a las escuelas de educación básica, a estancias infantiles y a niños en orfandad, por los estragos del Covid-19.

Asimismo, resaltó la baja de delitos de alto impacto, sobre todo en los casos de robo a transeúnte, de vehículo y casa habitación y comentó: "Algunos de ellos han disminuido más del 30 por ciento y eso ha permitido que de acuerdo con las cifras de la SSC, Tlalpan es una de las cinco alcaldías más seguras para vivir en la Ciudad de México".

Respecto a la denuncia que presentó ante la Fiscalía General de Justicia (FGJCDMX) en contra del equipo de trabajo del aspirante a la Coordinación de Defensa de la Transformación de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, y de colaboradores del secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa, por golpear a trabajadores de Tlalpan, externó que desearía que el proceso avanzara con rapidez, pero no se le ha informado de avances, a pesar de la promesa de que se haría justicia.

30

Por ciento bajaron los delitos de alto impacto en Tlalpan

ALFA GONZÁLEZ rindió protesta al cargo de alcaldesa de Tlalpan el 1 de octubre del 2021, luego de ganar las elecciones de ese año postulada por la alianza PRI-PAN-PRD.

Eldato





Foto: Especial

**ALFA González
y la senadora
Xóchitl Gálvez, el
pasado sábado.**





Ahora se calienta la alianza opositora

Si bien las últimas semanas el tema político ha sido la salvaje lucha por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno, en los próximos días subirá la flama en la Alianza por la Ciudad de México, donde ya varios juntan sus bidones de gasolina.

Aunque el favorito sigue siendo el alcalde de Benito Juárez, **Santiago Taboada**, ya tiene a otros tres alcaldes —todos con licencia— arriba del ring: **Adrián Rubalcava**, de Cuajimalpa; **Lía Limón**, de Álvaro Obregón, y **Sandra Cuevas**, de Cuauhtémoc.

Cuando se pensó en consolidar una candidatura aliancista para la ciudad, todos daban por hecho que **Taboada** caminaría sin problema, pues el PAN es reconocido como la oposición más fuerte.

Nadie imaginaba entonces que se podía gestar una rebelión de alcaldes, encabezada por **Rubalcava**, quien es uno de los principales impulsores de que se hagan encuestas, debates y hasta una votación en urnas para que la oposición defina a su candidato.

Esta rebelión de alcaldes se dio básicamente porque la mayoría de ellos se quejaba de que **Santiago** —apoyado por el diputado **Jorge Romero**, líder del grupo panista de *Los Cinco Magníficos*— se dirigía a ellos no como candidato, sino como si ya fuera jefe de Gobierno.

Al igual que en Morena con **Omar Hamid García Harfuch**, a quien **Claudia Sheinbaum** intentó imponer sin consenso previo, los panistas no tuvieron el cuidado de procesar la candidatura de **Taboada** y se calentó el asunto.

La principal confrontación es entre los alcaldes de Benito Juárez y Cuajimalpa, cuya relación es tensa y lo que le sigue, por lo que todos en la oposición urgen a definir las reglas de la contienda.

Y es que esta tardanza la han querido aprovechar los oportunistas de siempre, sobre todo en

el PRD, partido que lo único que aporta ya es el membrete, donde el dirigente nacional, **Jesús Zambrano**, y su escudero **Luis Espinosa Cházaro**, quieren colgarse de la alianza.

En su ambición por ser senador, pero antes presentarse como aspirante al gobierno capitalino, **Espinosa** —jalisciense criado en Querétaro, que se la pasa jurando que es *chilango*— opera en el sol azteca para dejar fuera al diputado **Víctor Hugo Lobo**, quien también aspira al cargo.

El problema es que, si **Lobo** es *ninguneado*, en una de esas agarra sus chivas y se va con su música a otra parte, lo que afectaría no sólo al PRD, sino a la alianza en general, pues en una contienda tan cerrada como se prevé, sus votos pueden inclinar la balanza.

Este tema debería preocupar a **Taboada** y a **Romero**, y decidir si quieren a su lado a alguien como **Lobo**, el líder perredista más importante en la ciudad, o cargar con **Zambrano** y **Espinosa**, que no les aportan más de 10 votos, pero sí serán una carga muy pesada.

La llama apenas empieza, pero ya hay varios soplándole para que se expanda.



**CENTAVITOS**

Como que ya se hizo una costumbre en los gobiernos de la 4T inaugurar obras sin estar listas, sólo para la foto. Como el AIFA, el Tren Maya o la refinería en Dos Bocas, por ejemplo. En Morelos, con el libramiento Cuernavaca-Tepoztlán, inaugurado por **Cuauhtémoc Blanco** y el Presidente, pero que meses después continúa en obra. O en la CDMX con el Trolebús Elevado sobre Ermita Iztapalapa o la rehabilitación de la Línea 12. Ahora se repite con la ya de por sí tardía reapertura de la Línea 1 del Metro, inaugurada el domingo por **Martí Batres**, pero que, hasta ayer, seguía cerrada. Por eso ahora que se oye un “me canso ganso” que levanto Acapulco, los porteños expresan un “ya valimos”; a ver, díganles que no.

Subirá la flama
en la Alianza
por la Ciudad de
México, donde
ya varios juntan
sus bidones
de gasolina.



ASTILLERO

¿Complementario Ebrard? //
¿Dos candidaturas “4T”? // Cuotas y
condiciones // Luis Catorce Fuegos

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

HASTA AHORA, Y a pesar de que ha hecho declaraciones sumamente descalificatorias del proceso interno de Morena y de la ganadora oficial, a la que llegó a referirse como “esa señora” (a la que no se sometería), Marcelo Ebrard Casaubon no ha recibido de la llamada Cuarta Transformación una respuesta proporcional o cuando menos ligeramente parecida.

ESA INUSUAL CONDESCENDENCIA con alguien con visos de probable desertor y de fuerte adversario en evolución podría fundarse en un cálculo frío que trataría de evitar que el ex canciller obradorista se confeccione un ajuar de víctima o perseguido. No ha sucedido así con otros disidentes, a los que apenas han dejado el cargo y pretendido asumir posiciones críticas les han llovido descalificaciones gruesas (un ejemplo menor en talla política, pero ilustrativo, se dio con quien fue subsecretario federal de Seguridad Pública, el coahuilense Ricardo Mejía Berdeja).

LA BLANDURA EN el ya planteado campo de batalla (todavía) morenista genera interpretaciones en el sentido de que, a fin de cuentas, una candidatura de Ebrard por Movimiento Ciudadano (virtualmente la única opción que le queda, si decide abandonar el partido *guinda*) terminaría favoreciendo a la llamada Cuarta Transformación e incluso, aunque el discurso de táctico deslinde necesario implique raspones a Sheinbaum, a la virtual candidata presidencial morenista.

DICHO CON SIMPLEZA: Ebrard como abandonado de MC implicaría para Palacio Nacional tener dos candidaturas presidenciales en contienda: la oficial, con Claudia, y la extraoficial y complementaria, con Marcelo. Es de suponerse que el máximo jefe político prefiriera el triunfo de la *corcholata* favorita, pero tampoco habría drama si en un vuelco que hoy parece poco probable ganara la *corcholata* bis, al amparo de un Movimiento Ciudadano reconciliado con el obradorismo al que ya apoyó en dos campañas presidenciales.

EL EBRARDISMO EN pista alterna también ayudaría a acercarse a las deseadas cuentas calificadas pues, según nota en la versión mexicana del diario *El País*, que no había sido desmentida a más de un día de su publicación, Marcelo estaría gestionando cuotas en candidaturas a las cámaras para su grupo, siempre y cuando Morena aceptara ofrecerle una disculpa pública por el proceso interno y, además, el reconocimiento de que tuvo irregularidades.

SUPEDITAR EL SEGUIR en Morena a tal disculpa y reconocimiento pareciera el sembrado de condiciones para hacer imposible su cumplimiento y, así, “justificar” el paso hacia MC, con la misma exigencia de cuotas en las cámaras. Lo cual, en el fondo, implicaría que el marcelismo tuviera sus propios grupos parlamentarios que podrían negociar con Morena y aliados para votaciones claves. En todo caso, pasando el Día de Muertos habrá de definir Ebrard su camino: reconciliatorio o complementario.

Astillas

XÓCHITL GÁLVEZ NO ha logrado acomodar su natural interés electoral de temporada a lo que está sucediendo en Acapulco. Como otros opositores, se ha centrado en la versión de la dictadura obradorista y del supuesto bloqueo a ayudas de la sociedad a los damnificados. Pero no ha prendido ese discurso (aunque la panista Kenia López ya fue a la OEA a pedir “intervención” en México)... El aplazamiento de 11 días en la resolución de las candidaturas morenistas en nueve entidades potencia el riesgo de divisiones e inconformidades, sobre todo en la Ciudad de México, Puebla, Chiapas y Tabasco (pero no sólo en esos lugares)... Bueno, hasta el club de las cuatro mentiras (PVEM) ha dicho en voz de su secretario gene-



ral, Jesús Sesma, que si Morena no postula a Omar García Harfuch al Gobierno capitalino “podríamos analizar el no acompañamiento si se pone en riesgo la ciudad”. Mmm... Y, mientras alguna entrevista amable con algún ex secretario de la Defensa Nacional, clave en el caso Ayotzinapa y librado de un proceso penal en Estados Unidos, se retitula como “Luis Catorce Fuegos: México soy yo”, ¡hasta mañana!



Detalle de la sesión de ayer en la Cámara de Diputados. Foto Cristina Rodríguez



#CLARABRUGADA

RESALTA AVANCES EN MOVILIDAD

LOS CAPITALINOS TIENEN
COMO FIN COMÚN QUE LA
CIUDAD MEJORE: G. HARFUCH

CINTHYA
STETTIN



CDMX@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

Este lunes, la aspirante a la coordinación de los Comités de Defensa de la Transformación en la Ciudad de México, Clara Brugada, visitó el tramo recién inaugurado de la Línea 1 del Metro, en donde reconoció el trabajo que inició Claudia Sheinbaum, como jefa de Gobierno, y que ahora continúa Martí Batres.

Enfatizó que es una "obra emblemática de modernización y mejoramiento del Metro", por ejemplo, se sustituyeron todas las vías, se instalaron mil 400 videocámaras y hay trenes nuevos.

Ante esto, dijo que "en la Ciudad de México debemos seguir trabajando en la utopía de movilidad, y dar continuidad a los grandes avances en la materia, que llevó a cabo la Dra. Claudia Sheinbaum", y resaltó que es la obra más importante del Sistema de Transporte Colectivo".

Por su parte, el aspirante Omar García Harfuch dejó en claro que

todos los capitalinos tienen un fin común: que la CDMX mejore.

Además, insistió en que los habitantes ya no quieren división ni rencor, por lo que afirmó que las tradiciones mexicanas deben arraigarse y resaltar el valor de la familia, para evitar que los jóvenes caigan en manos de la delincuencia.

Durante la inauguración del Festival Internacional del Día de Muertos en Tláhuac, junto a la alcaldesa Berenice Hernández, el exjefe de la policía destacó que se deben impulsar programas que atiendan las causas. Por ello, reconoció el impulso que se ha dado al programa "escuelas para la vida" en Tláhuac, donde se imparten actividades culturales y musicales para niños y adolescentes.

Por su parte, la alcaldesa de Tláhuac resaltó que el evento del Día de Muertos es internacional pues es visitado por turistas extranjeros. 

160

MIL PERSONAS
HAN APOYADO
A G. HARFUCH,
EN EVENTOS.



CLARA
BRUGADA
ASPIRANTE
DE LA 4T

En la Ciudad debemos seguir trabajando en la utopía de movilidad y dar continuidad a los avances*.



FOTO: ESPECIALES



RECORRIDOS | • Los aspirantes a la Jefatura de Gobierno continúan con actividades.



ROZONES

Solidaridad de la banca

Y han sido las principales instituciones bancarias las que anunciaron medidas para apoyar a sus cuentahabientes afectados por el huracán Otis. Desde el viernes pasado han venido informando que aplazarán hasta por seis meses el cobro de los créditos de sus clientes. La medida que antes ya se puso en marcha durante los tiempos de la pandemia provocada por el Covid-19, esta vez se aplicará en Guerrero. ¿Y quiénes participan? Bueno, pues entidades como BBVA, Citibanamex, Santander y Scotiabank. Aplicarán en esta ocasión las prórrogas tanto para pagos de créditos hipotecarios, como automotrices, personales, de nómina, de tarjetas de crédito, microcréditos y comerciales. La decisión de los bancos aligera un poco la carga que en estos días tienen encima miles de acapulqueños. Es adecuada. Y necesaria.

Amago del PVEM en CDMX

Vaya declaraciones las que hizo ayer el dirigente del PVEM en la Ciudad de México, **Jesús Sesma**, al decir que si el ganador de la encuesta de Morena no es **Omar García Harfuch**, su partido valorará la posibilidad de competir por su cuenta. Y es que el fantasma del criterio de género ronda por todas partes y amenaza con modificar esquemas no sólo en la 4T, sino también en la oposición. La decisión del dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, de aplazar 10 días el anuncio de los ganadores en nueve entidades tiene nerviosas y nerviosos a muchos. Por lo pronto, a tres días de su anuncio, a Delgado ya le salió un madrugador en Veracruz y un amago en la capital del país. Hay quien cree que con el aplazamiento se busca neutralizar a los rasurados, para que no brinquen tan fácilmente al equipo de enfrente cuando se anuncien las decisiones que, no deja de especularse, ya están tomadas. Uf.

Ootra caravana

Ha sido desplazado en la conversación por asuntos que han adquirido mucha relevancia, pero es un hecho que el problema de los flujos migrantes desbordados no está resuelto. Y de ello da cuenta la nueva caravana migrante que partió ayer de Tapachula. Se trata, según se informó, de unos tres mil indocumentados provenientes de Venezuela, Cuba, Haití, Honduras... quienes tomaron camino por las carreteras chiapanecas con la intención de llegar a Estados Unidos. Esto, luego de esperar durante meses, según dijeron, en ese espacio de contención en el que se ha convertido la entidad colindante con Guatemala. Apenas a mediados de octubre, la oficina de Aduanas y Protección Fronteriza reportó que septiembre fue el mes en el que se dio la mayor detención de migrantes por cruces ilegales en la frontera norte en toda la historia, un total de 269 mil 735. Con el inicio de esta caravana, nos comentan, el INM, de **Francisco Garduño**, está de nuevo bajo el reflector.

El santo de Rocha

Muy lamentable, nos dicen, la actitud del gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha**, al decir que le reza a San Judas Tadeo para que cesen los feminicidios, los homicidios y la violencia en general en su estado. Con esa frivolidad respondió el morenista a los cuestionamientos respecto al hallazgo de ocho personas asesinadas en Tamazula, Durango, pero que presumiblemente fueron secuestradas en Culiacán. Un mandatario serio, nos comentan, hubiera mostrado voluntad de colaboración para esclarecer el múltiple crimen, aunque las entidades estén gobernadas por colores distintos. Ese trabajo conjunto se ha visto en otras latitudes, o de gobiernos que no son de Morena con la autoridad federal con resultados exitosos. El gobernador dijo ser devoto de San Judas Tadeo, que, como todo mundo sabe, es el santo de las causas imposibles. Ahora se entiende, nos dicen, por qué para Rocha ha sido imposible gobernar bien y garantizar la paz. Pobre Sinaloa.



Despedida en el Tribunal

Nos cuentan que el Tribunal Electoral despedirá este martes a los magistrados **José Luis Vargas** e **Indalfer Infante** en una sesión solemne, luego de siete años de estar en funciones en la Sala Superior. Ahí pasaron momentos esenciales de la historia electoral del país, como los comicios del 2018 y la crisis interna del tribunal en el 2021, así como el liderazgo y posterior "caída" de José Luis Vargas, quien ha sido blanco de muchos señalamientos. Para la ceremonia está prevista la asistencia de diversos invitados especiales, pero sin la presencia de medios de comunicación, que no fueron convocados bajo el argumento de la falta de espacio. La salida de Vargas e Infante literalmente dejará dos vacíos en la Sala Superior, porque el Senado no nombró a los magistrados que los relevarán, ya que esta semana se la tomarán de vacaciones y los legisladores sesionarán hasta la siguiente. Ahí el dato.

Breve tregua por Acapulco

En una muestra de "generosidad" ante la catástrofe producida por el huracán Otis en Guerrero, los diputados federales tomaron diversas acciones, entre las cuales se encuentra una tregua de un día, en la que ofrecieron no pelearse ni recriminarse entre bloques políticos para no sacar "raja política" de la situación. Sin embargo, la coalición de Morena, PT y PVEM anunció que donará un mes de su dieta para los damnificados. Y del otro lado, el anuncio fue sutilmente criticado por el coordinador de la bancada panista, **Jorge Romero**, quien dijo que ellos van a hacer algo similar, sin necesidad de "politizar" el hecho. De cualquier forma, nos dicen que el poco usual pacto de paz se acaba este martes, cuando los legisladores ya acordaron usar tiempo en tribuna... para darse con todo con el pretexto de Acapulco.



RED COMPARTIDA

LOS MARINOS PERDIDOS EN ACAPULCO

Lo que hoy sabemos por parte del almirante José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina, es que un registro de 29 embarcaciones hundidas y que este lunes llegó una barcaza con grúa para empezar a levantarlos, eso significa que van a tardar muchos días en tener un recuento completo del daño, el caso es que entre los muchos barcos hundidos en Acapulco hubo una draga de la Secretaría de Marina que estaba trabajando en Acapulco en el momento del fenómeno y hubo varios elementos muertos, aunque hasta ahora no es un reporte oficial porque es un tema al que no le quieren dar difusión, aunque la realidad, es que ahí había más de 10 marinos y no se tiene un reporte oficial de ellos. El caso es que los yates se refugiaron horas antes en la base naval en donde quedaron anclados, pero el meteoro los movió y hundió a pesar de las previsiones. Por cierto, la tripulación mínima de estas embarcaciones es de tres y, como los elementos de la Semar, no se sabe que es de ellos.

Los llamados puros o radicales de Morena, afines a Clara Brugada, sin querer, se dieron un tiro en el pie pues en aras de hacer quedar mal a quienes organizaron el evento en el Estadio Azul haciendo el vacío, le dieron un coletazo y empujaron a Claudia Sheinbaum en su principal bastión como la Ciudad de México pues en su ambición de ganar la encuesta que ni atascando la ciudad de propaganda logran repuntar parece que no se dieron cuenta que no fueron capaces de ganar más de 7 alcaldías en el 2021 en la capital y hoy con la resolución del INE por el tema de género, la moneda está en el aire pues el Frente Amplio, está ansioso de que este fallo favorezca a Brugada pues eso les da más posibilidades de ganar la CDMX y Sheinbaum perdería importantes distritos federales afectando la tan anhelada dos terceras partes que necesita la Cuarta Transformación en la Cámara de Diputados, en fin los puros, de organización y territorios se vio que no traen nada.

Dicen los que saben que las emociones se acumulan en el sistema límbico, es así que cuando ya traemos el estallido en la punta de la lengua, cualquier cosa la dispara contra nosotros. Y si no lo creen, pues pregunten a la senadora Malú Micher que tras dos años de inculcar odio en contra de Morena y su presidente Mario Delgado dentro de los grupos políticos de Ebrard, por fin la traicionó la amígdala y disparó su

verdadero yo en tiempo real al gritar en el pleno que renunciaba a Morena, Lo mismo le pasó cuando inventó que la dirigencia del CEN la golpeó y le prohibió el acceso al conteo de votos de la encuesta interna, acción que no fue menor ya que terminó con la carrera política de Marcelo Ebrard quien le creyó la mentira con los ojos cerrados. Ya se habla en los pasillos del senado de la adhesión de los Senadores Ebradistas al MC en los próximos días. La pregunta es, si el MC dejará entrar al novato grupo de asesores de Ebrard. Si es así, el precipicio político para un partido en ascenso sería inevitable.

Y no es para menos, mire, muchos de los que no están siendo tomados en cuenta por Morena están buscando, y encontrando cobijo en otros lados. En Yucatán va Huacho Díaz con el apoyo del chapulín Jorge Carlos Ramírez Marín; pues allá quién podría ser candidato es Rafael Echazarreta, un bravo enemigo de Ramírez Marín y de Huacho que ya cumplió, y perdió dos veces, por la candidatura. En Morelos, los de MC están pensando seriamente en reclutar a Lucy Meza que ya se sentó con el PAN, PRI Y PRD para ser abanderada del Frente Amplio por Morelos y con los de MC, su lugar se lo quitaron para darle espacio a una diputada local del PT, la dueña del PT en el estado, Tania Valentina, y a estas candidaturas, muy competitivas todas, se sumaría la de Marcelo Ebrard

Como si Morena no tuviera suficientes problemas en la CDMX nos cuentan que no saben qué hacer con el PVEM que quiere regular las viviendas de corta estancia ¿Qué es esto? traen la idea los Ecologistas de México de regular la renta de corta estancia de algunas plataformas digitales que incentivan el turismo, no en hoteles y hostales, sino en departamentos de privados. Estas plataformas han incentivado la adquisición de bienes raíces así como reactivado la economía de privados tras la pandemia, solo que el PVEM no lo ve así. Por si fuera poco, y viendo el proceso de selección que hay en Morena donde las bases verdes no quieren a Omar García Harfuch y temen un quiebre con Clara Brugada, deben lidiar con propuestas así, que están obligados a apoyar ya que es "aliado estratégico" aunque jamás han sumado valor a las propuestas de Morena en el congreso de la Ciudad de México.



AGRADECE BRUGADA UN MES DE APOYO MULTITUDINARIO

Por CDMX Magacín

Después de concluidos los recorridos con asambleas informativas durante un mes, la aspirante de Morena a la candidatura para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada agradeció a la población el apoyo recibido durante estas movilizaciones de proselitismo político.

"Salimos con mucha alegría a compartir nuestra visión de ciudad, a contagiar de entusiasmo y voluntad de lucha. Tocamos puertas y se nos abrieron corazones. ¡Gracias por recibirme, juntas y juntos continuaremos la transformación de nuestra gran Ciudad de México!", expresó Brugada Molina en redes sociales.

Durante un mes, la alcaldesa con licencia de Iztapalapa efectuó recorridos por diversas demarcaciones territoriales para promocionar su candidatura para lo que Morena ha llamado la "Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México", cargo que en automático se convertirá en la o él abanderado a la Jefatura de Gobierno, cuyo nombre será revelado el próximo 10 de noviembre.

Brugada celebró asambleas informativas multitudinarias lo mismo en alcaldías que encabeza la oposición, como Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Coyoacán, Cuajimalpa, Miguel Hidalgo, Magdalena Contreras, Tlalpan, que en las gobernadas por Morena, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Milpa Alta, Venustiano Carranza y Tláhuac. Además, una importante concentración en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a donde imposible que pudiera entrar su principal contendiente.

Pese a que las principales encuestadoras no la ubican como la vencedora del proceso interno de los aspirantes de Morena, Clara Brugada arrasó en el simulacro entre estudiantes de diversas Universidades, con el 48.7%; en segundo lugar quedó Hugo López Gatell, con el 19.5%, y en tercer lugar Harfuch, con el 14.6%.

"Las juventudes están simpatizando con nuestro movimiento. Ellas y ellos son los protagonistas del cambio verdadero y merecen vivir en la #CiudadUtopía, llena de cultura, deporte, espacios dignos, libertades, derechos y transformación", añadió Brugada en su cuenta de X.



Foto: X / Clara Brugada



TIEMPO NUEVO

SALVADOR GUERRERO
CHIPRÉS

sgchipres1@hotmail.com / @guerrerochipres

Nadie fuera de la unidad

La verdadera inteligencia de esta coyuntura es la de la precandidata a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, al generar una dinámica de interés en torno de algunas candidaturas a los gobiernos de los estados y fortalecer con ello el relanzamiento de la legitimidad del movimiento político social llamado Morena: hay competencias reales como en ningún otro partido.

Especialmente en la capital nacional, que hoy gobierna Martí Batres. Resolver la clara distribución de las porciones de representatividad es clave para agregar a la inteligencia política de Sheinbaum un mecanismo de conciliación con base en criterios realistas, aplicables y perdurables. Ahí requiere a todas y todos los actores probados e incluso a los reprobados.

Sobre estos últimos. La ventana de oportunidad es la operación y la asignación de tareas. Con independencia de las respectivas responsabilidades, vuelve a destacar una competencia donde criterios de posicionamiento, territorios, confianzas de todo origen, desechable o perdurable, y género, son variables a ser ponderadas.

La única convergencia en Morena, puede percibirse, es mantener la unidad proveedora tanto de sobrevivencia y trascendencia política de los valores de la izquierda y sus renovados y nuevos aliados históricos, así como de generar una estructura de salida a la presión de los grupos más pragmáticos y elementales a los cuales les resulta irrelevante esa agenda, pero no el mantenimiento de poder.

A unos días de que Morena dé a conocer los resultados de la encuesta que definirá las 9 Coordinaciones Estatales de Defensa de la Transformación en las entidades donde habrá elecciones a las gubernaturas y Jefatura de Gobierno en 2024, en todas las entidades se observa el procesamiento de la tensión entre aquellos que impulsan una u otra respuesta a estas preguntas: ¿cómo se combinarán resultados de las encuestas y el tema de género?, ¿cómo la unidad contribuye a que coincidan posicionamiento y capacidad de movilización?, ¿cómo se mueve alrededor de

la idea de mantener el movimiento y también la victoria?

El crecimiento de rasgos épicos, alcanzando a intelectuales, artistas y a los medios pese a ciertos bloqueos evidentes al inicio del proceso interno de Clara Brugada Molina ha mantenido una tendencia al alza de explicación en diversas variables a la vista: 1) los segmentos de las clases medias que la han conocido la han arropado y las encuestas de los cuartos de guerra paradójicamente lo muestran, 2) la identidad político ideológica de amplios segmentos de la población no se modifica por un candidato y 3) muy pocas personas pueden representar a un movimiento y al mismo tiempo generar expectativa de victoria.

Y ese es el caso de Sheinbaum y Brugada.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



EL CABALLITO

Partido Verde apuesta su resto por García Harfuch

:::: El que literalmente sacudió el silencio que había reinado entre los morenistas, luego de que se dio a conocer que los resultados de la encuesta para definir al líder de la Transformación en la CDMX no se entregaran este 30 de octubre, sino hasta el 10 de noviembre, fue el secretario general del PVEM en la Ciudad de México, **Jesús Sesma**, quien de plano le dijo a Morena: sin **Omar García Harfuch**, se rompe la alianza. Este hecho mete presión a la dirigencia del guinda que de por sí ya vive una división interna que, nos platican, se nota hasta en las sesiones del Congreso capitalino. Don Jesús va con todo con don Omar ¿será que el PT que ya públicamente dijo que va con el exjefe policiaco también meterá presión?

El PVEM, a un paso de fichar a Eruviel Ávila

:::: Nos dicen que es casi inminente la adhesión del exgobernador del Estado de México y actual senador, **Eruviel Ávila Villegas**, al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), luego de su renuncia al PRI ocurrida hace varias semanas. Ayer, dos de sus más cercanos colaboradores, el exalcalde de Ecatepec, **Indalecio Ríos Velásquez** y el exsecretario de Finanzas durante su gestión, **Erasto Martínez**, quien es considerado el "cerebro político" de su grupo, hicieron pública su incorporación al Verde. El líder del PVEM mexiquense, **José Couttolenc**, reconoció que está en pláticas con el senador y la definición se resolverá muy pronto.

Chertorivski se registra como precandidato a la CDMX

:::: Le contamos que este martes con el registro del diputado federal de Movimiento Ciudadano, **Salomón Chertorivski**, como precandidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, arranca la etapa de los procesos internos formales de los partidos políticos. Así, mientras que en Morena retrasaron los resultados de la encuesta para conocer a su líder de la Defensa de la Transformación en la CDMX dos semanas, en el bloque PAN-PRI-PRD,



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Salomón Chertorivski

nos dicen que pronto darán el banderazo al método para elegir a su abanderado, para estar listo el 5 de noviembre cuando oficialmente arrancan las precampañas.



Pepe Grillo



El PVEM-CDMX advierte

La alianza gobernante en la CDMX no las tiene todas consigo. Podría romperse. Lo dijo uno de ellos, Jesús Sesma, líder del Partido Verde en la ciudad. Sesma dijo que si el candidato no es Omar García Harfuch podrían no acompañar a la alianza y competir solos.

Sesma argumentó que García Harfuch ha ganado todas las encuestas conocidas, lo cual es cierto y la mayoría de ellas por una diferencia de dos dígitos. **Poner otra opción sería, según Sesma, arriesgar el triunfo en la ciudad que es la prioridad.**

Lo cierto es que la decisión de alargar el proceso para conocer los nombres de los candidatos de Morena tiene a mucha gente con insomnio. Las sospechas de arreglos en lo oscuro se expanden, sobre todo porque las encuestas ya se levantaron y se aseguró una y otra vez que ese sería el factor determinante.

Lemus, registrado

Se concretó el registro de Pablo Lemus, alcalde con licencia de Guadalajara, como aspirante del MC al gobierno de Jalisco.

El acuerdo político alcanzado por la dirigencia local busca que Lemus sea candidato único, con el objetivo de mantener la unidad que es condición básica para aspirar al triunfo.

El registro de Lemus es veía venir desde hace meses porque ha encauzado los sondeos de manera sistemática. Asumirá de forma natural, aunque paulatina, el liderazgo del MC en la entidad.

La lógica es que se privilegie la unidad. Será una competencia muy reñida.

La mañanera, un largometraje

Mucho se ha comentado que el más reciente filme del laureado director Martin Scorsese dura 3 horas 26 minutos. Una barbaridad, dicen algunos.

Qué opinarán esas personas al enterarse de que la conferencia mañanera de ayer del presidente se extendió 3 horas 35 minutos. Sí, leyó usted bien, un verdadero largometraje sin tiempo para ir al baño o comprar palomitas.

La duración confirma lo que se ha venido diciendo, el gobierno quiere ganarle la partida al huracán Otis en los medios apabullando a la gente con sus mensajes de que todo lo hace de maravilla.

El huracán le pegó una paliza al gobierno en el terreno y dejó al presidente atorado en el fango, pero en Palacio Nacional el mandatario juega de local, no se enloda y tiene una prensa cautiva.

La batalla de las narrativas va para largo, el presidente no permitirá que lo venzan en uno de los últimos duelos de su sexenio.

60 por ciento se queda

Si algún militante panista tenía la expectativa de llegar a San Lázaro en la próxima legislatura más le vale recalibrar sus aspiraciones.

Habrà muy pocos lugares disponibles. Mas del 60 por ciento de los actuales diputados del PAN el agarró cariño a su curul y buscara quedarse tres años

más, lo dijo su coordinador Jorge Romero.

Se complica así la negociación con otras fuerzas políticas del Frente Amplio y del relevo generacional ni hablamos.

¿Qué los ata a su curul? Acaso que es un buen sueldo, horario flexible, vacaciones pagadas, asientos mullidos. Lo que sea pero se quedan, ya se verá que opinan los ciudadanos.

Otra mega caravana

Una semana después de la cumbre de Palenque sobre migración, se anuncia la salida de Tapachula de otra mega caravana de migrantes que busca llegar a la frontera con Estados Unidos con una escala en la CDMX. Son miles de personas.

Tal parece que la reunión de los presidentes de los países expulsores no solo no inhibió a los migrantes, sino que los acicateó.

En Palenque posaron sonrientes para los fotógrafos personajes como Nicolás Maduro, Miguel Díaz-Canel y Gustavo Petro, entre otros, que flanquearon al anfitrión López Obrador. Como los mandatarios no llegaron a nada concreto y se limitaron a culpar a otros, los migrantes resolvieron no seguir esperándolos. La nueva caravana ya está en los caminos del sur. El fenómeno de la migración necesita acciones concretas, no palmaditas en la espalda.



#SINGARCÍA HARFUCH PVEM VE QUIEBRE CON MORENA

FOTO: ESPECIAL

REDACCIÓN



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM



Continúa el proceso interno de Morena por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y ante ello, Jesús Sesma, diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), dijo que su partido podría "no acompañar a Morena" en caso de que Omar García Harfuch no resulte como candidato.

En entrevista con Javier Solórzano en **Referente Informativo** para *El Heraldo Radio*, aclaró que "si aplican el género en la Ciudad de México y ponen en riesgo la Ciudad de México, nosotros posiblemente no acompañaríamos la decisión de Morena", por lo que recaló que no pueden "poner en riesgo la CDMX".

"La ciudad más importante requiere al mejor perfil", declaró Sesma, y enfatizó que el exsecretario de Seguridad Ciudadana conoce todas las alcaldías y las necesidades de la población, por ello debe ser el ganador.

Jesús Sesma aseguró que la decisión que está por tomar Morena requiere de "una valoración especial", debido a la importancia que representa la Ciudad de México en el porvenir político para el 2024. 🗳️

SI PONEN UN TEMA DE GÉNERO, NOSOTROS (PVEM) ANALIZARÍAMOS EL PODER NO ACOMPAÑAR"

JESÚS
SESMA
DIPUTADO
DEL PVEM



COMICIOS

- El diputado Sesma dijo que la CDMX merece al mejor perfil.



LA FERIA

Salvador Camarena

Opine usted:
nacional@elfinanciero.com.mx

@salcamarena



Sheinbaum, el partido, y una regla priista

En medio del gran desafío que supondrá la recuperación de Acapulco, desde la política sólo hay algo más complejo que formar parte del gobierno, y eso es ser parte del partido gobernante pero estar fuera de la operación gubernamental, como le ocurre a Claudia Sheinbaum.

Las consecuencias del huracán *Otis* suponen un reto extra para la campaña presidencial de Morena y su virtual candidata, quien ha de encontrar el espacio exacto entre no opacar la estrategia de Palacio al lidiar con ese reto, y no hacer como que la tragedia guerrerense es secundaria.

Ni pasarse de protagonista o ser vista como oportunista, ni hacer de cuenta que lo ocurrido hace una semana es trivial. Para agregar complejidad: ello en la conciencia

de que si la situación se sale de control o no mejora lo que debería en las próximas semanas, se lo pueden cobrar en las urnas a ella.

Sheinbaum es la jefa política *in pectore* del movimiento; en esa calidad su fuerza ha crecido desde septiembre, pero esta crisis –que ocurre en un estado donde el gobierno, emanado de su partido, digámoslo claramente, no existe– le obliga a pensar en cómo ayuda y en cómo no.

Quizá la respuesta es que le toca desactivar otras crisis, como las eventuales por las candidaturas de Morena en las nueve entidades que renovarán Ejecutivo. Así se entiende el que se haya aplazado el término en que serán dados a conocer los ganadores de las encuestas para definir abandonado.

El 10 de noviembre es la

nueva fecha en que el lopezobradorismo anunciará sus perfiles a las nueve gubernaturas que se disputarán en 2024. En tan corto plazo se tendrán que dirimir las pugnas surgidas por la ambición de quienes no se resignan a que la encuesta prime tanto, o al criterio de género.

Porque si prevalece la directiva del Instituto Nacional Electoral de que en cada alianza haya cinco candidatas mujeres y cuatro hombres para las gubernaturas, los morenistas de no pocas entidades cruzarán



dado que serán desplazados candidatos con peso probado en las encuestas.

Los priistas tenían para situaciones parecidas una fórmula que viene a cuento

mencionar. Ante una interna muy cerrada entre dos aspirantes, el ganador estaba obligado a un gran gesto que dejara de manifiesto que, habiéndose impuesto él, era el primero en aceptar que el perdedor ganara algo sustancial.

Mario Delgado dijo semanas atrás que las y los morenistas tendrían que tener presente que hay miles de cargos en juego y que sus aspiraciones podrían ser compensadas incluso si no es en el puesto que originalmente buscaban.

Eso suena bien, pero se antoja difícil de llevar a cabo cuando en estos momentos, al menos en el papel, se supone que Morena tiene las mejores oportunidades para ganar en los comicios del año entrante. Tal posibilidad alimenta el apetito de poder y dificulta las negociaciones.

Sheinbaum tiene el reto de que los acomodados por las candidaturas, iniciando las de los gobiernos estatales, no fracturen la unidad.

Si la paridad de género va en cinco de las nueve entidades su chamba se dificultará exponencialmente porque quizá tenga que sacrificar a Omar García Harfuch en CDMX.

Probablemente una manera de destrabar algunas de esas negociaciones sea una reinterpretación de la citada regla priista: que el que pierda gane, por ejemplo, una senaduría. De esa forma el o la desplazada no tendrá forma de decirse maltratado o que su trabajo y aporte no es reconocido.

A Claudia le toca el partido,

las candidaturas y esperar que Acapulco sea bien resuelto por el gobierno federal.



AQUÍ EN EL CONGRESO

RETO DE MORENA LA EQUIDAD DE GÉNERO

Por José Antonio Chávez*

Ayer estaba programado que el líder nacional de Morena, Mario Delgado ofreciera los resultados de las encuestas para designar las candidaturas de las nueve gubernaturas para el 2024.

Repentinamente anunció, la semana pasada que se aplazarían los resultados hasta el día 10, si bien no reveló los detalles, salvo que necesita más tiempo para ejecutar las encuestas, más bien podemos advertir que fue por la cuota de género que puso el INE de cinco mujeres y cuatro hombres, además de fechas para notificar sus candidaturas.

Necesita hacer ajustes de los estados que están prácticamente con hombres y que van seguros, anote Yucatán, con Guacho Díaz, Tabasco, Javier May, Guanajuato, Ricardo Sheffield, Ciudad de México con Omar García Harfuch y por último Puebla, con Alejandro Mier.

Mientras que los estados que prácticamente están asegurando su candidatura con mujeres, son Chiapas con la senadora Sasil de León, que encabeza las encuestas en el género de mujer, toda vez que Eduardo Ramírez, como líder del Senado quedó fuera de la contienda, a pesar que es el aspirante con mayor aceptación en el estado.

La decisión es para respetar el término de género de equidad que está solicitando el INE de Guadalupe Taddei.

Otra de las entidades que también van firmes, es el estado de Morelos con Margarita González, ex funcionaria del gobierno de López Obrador como titular de la Lotería Nacional. Encabeza,

también encabeza las encuestas. Ahí en esa entidad es la segunda donde Morena y aliados, definieron por equidad de género.

Sin embargo, Veracruz que se veía muy segura para una mujer, está en veremos, y le puedo adelantar que está en la discusión de cambiar el género y dejar fuera a Rocío Nahle, en su lugar se perfila el ex secretario de gobierno de Cuitláhuac García, Erick Cisneros que encabeza todas las encuestas.

Tabasco, la CDMX, Yucatán y Guanajuato, que son liderados por hombres, se ve imposible que los quieten, por ello la discusión se centra en Veracruz y de refilón Puebla. Sin embargo, Guanajuato puede cambiar, si se mueve Veracruz de mujer a hombre entonces estaría como candidata la senadora, Antares Vázquez y para los jarrachos, Eric Cisneros.

En Puebla Alejandro Armenta encabeza todas las encuestas y solo la equidad de género lo dejaría fuera, porque por en los números está muy arriba del más cercano competidor su primo y líder de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier.

Si hubiese cambio de género en Puebla, anote como la mujer con mayor aceptación a Liz Sánchez, quien dejó el cargo de secretaria de Bienestar del estado, para jugar por la candidatura. Tanto Alejandro Armenta como ella, son los dos políticos que han recorrido



toda la geografía poblana, la primera porque su operación de entregar los programas sociales le permitió aprovechar esa ruta y, el segundo, porque desde que empezó este sexenio, no ha dejado de recorrer todos los rincones del estado, incluso lugares que ninguna autoridad ha visitado.

La próxima semana Mario Delgado adelantó que ofrecerá, por fin los resultados, un atraso que los metió el INE por la definición, incluso que podría ser equidad de género y alternancia, es decir donde actualmente hay hombre tiene que ser mujer o viceversa, eso los tiene entrampados.

SEMBRANDO VIDA CON 100 MIL HECTAREAS DE CAFE

Se acuerda del programa Sembrando Vida que ha logrado potencializar más de un millón 100 mil hectáreas con su medio millón de sembradores o pequeños productores en 23 estados de la República mexicana, bueno el responsable de ese proyecto, el subsecretario de Bienestar del gobierno federal, Raúl Paulín Hernández dijo que hay, ahora 100 mil hectáreas con unos 146 millones de plantas de café, que han alcanzado un valor de dos mil 201 millones de pesos manejadas por 124 mil sembradores que las mantienen en sus parcelas.

Desde luego que es una cifra significativa que el propio subsecretario estableció como una

aportación inédita con números del 20 por ciento a la producción nacional del grano, gracias a la contribución de Sembrando Vida al sector cafetalero.

La semana pasada, Raúl Paulín se reunió con unos seis mil sembradores de café, en el estado de Puebla, ahí les comentó la

importancia que representa esta actividad producto del esfuerzo de que hoy están haciendo y que prácticamente están transformando el campo.

Y algo más que importante que lleva este programa, es que con su trabajo colectivo les permite también resolver los desafíos productivos y se construye la confianza para fortalecer el tejido social de sus comunidades.

HAY 100 MIL MILLONES PARA ACA

Será clave, sin duda la participación del Congreso de la Unión, por un lado, la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista, Marcela Guerra y, por el otro, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, para apoyar la reconstrucción de Acapulco.

La buena noticia es que en San Lázaro, hay unos 100 mil millones en el Presupuesto destinados, si así se acuerda, para una primera etapa del rescate en la reconstrucción. Eso sí, la diputada presidenta soltó que sea sin regateos políticos. Si hay acuerdo entre ambas cámaras, puede incluso pedir que el gobierno federal exente los pagos de IMSS, Infonavit y ISR en 2024 y 2025 como apoyo al empresarial y comercios en general.

*Jachavez77@yahoo.com

Necesita hacer ajustes de los estados que están prácticamente con hombres y que van seguros, anote Yucatán, con Guacho Díaz, Tabasco, Javier May, Guanajuato, Ricardo Sheffield, Ciudad de México con Omar García Harfuch y por último Puebla, con Alejandro Mier.



PVEM advierte que si Harfuch no queda ya no iría con Morena aquí

EL LÍDER local del Verde afirma que no se puede poner en riesgo a la ciudad por cuestión de paridad; defiende que extitular de la SSC ha ganado todas las encuestas y ha buscado la unidad. **pág. 20**



“**SI SE TOMA** la decisión de poner a alguien por paridad de género, nosotros analizaremos no poder acompañar a quien se designe”

Jesús Sesma
Líder del PVEM en la CDMX

Él “debe ser el candidato”, dice Sesma

Si no es Harfuch, el PVEM revisará alianza con Morena

EL DIRIGENTE local de este partido advierte que “no se puede poner en riesgo la CDMX si Omar no es el elegido”; desliza la posibilidad de que su partido compita solo en la capital

Por Eunice Cruz
mexico@razon.com.mx

El dirigente del PVEM en la Ciudad de México, Jesús Sesma Suárez, aseguró que en caso de que el aspirante a la Coordinación de Defensa de la Transformación de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, no resulte ganador del proceso interno, su partido tendrá que debatir si acompañan o no a Morena en el 2024 en la capital.

En entrevista con *Milenio TV*, Sesma Suárez apuntó: “Omar ha ganado todas las encuestas, por lo que no se puede poner en riesgo a la Ciudad de México si no es elegido”.

Y advirtió: “Si se toma la decisión de poner a alguien por paridad de género, nosotros analizaremos no poder acompañar a quien se designe... esperamos que la decisión sea primero con quien ganó y segunda con quien pueda ganar”.

El también coordinador del PVEM en el Congreso capitalino reiteró que Omar García Harfuch es “quien debería ser el coordinador de Defensa de la Transformación de la Ciudad de México, ya que ha buscado la unidad y no ha caído en provocaciones”.

Sesma Suárez comentó que el PVEM tiene independencia para decidir si quie-

ren apoyar o no a un candidato que pondría en riesgo la posibilidad de continuar con lo que inició en la Ciudad de México Claudia Sheinbaum.

Respecto a que fuera elegido alguien distinto a Harfuch, Sesma apuntó: “Nosotros no lo invitaríamos al Partido Verde, porque no queremos fracturar el movimiento, además, pondríamos en evidencia que quien esté en segundo lugar en todas las encuestas no proyecta lo que buscamos en la metrópoli”.

El legislador dijo estar preocupado por la decisión del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, de aplazar hasta el 10 de noviembre el anuncio que estaba programado para este 30 de octubre, sobre el ganador del proceso interno.

Comentó: “Sin minimizar a otros lugares, nos preocupa cómo se va evaluar aquí; la Ciudad de México es la más importante de todo el país y lo que se requiere es alguien que pueda contender en el 2024 con una fuerza como la que ha representado Omar”.

Jesús Sesma descartó que en caso de que decida no acompañar a Morena en la capital el PVEM se vaya a sumar al Frente Amplio, pues analizarán la posibilidad de



competir con un candidato propio.

Expresó: "Unimos al Frente Amplio es un rotundo no, no nos subiríamos jamás, quizá habría que mandar un candidato para entender y ver lo que queremos en la capital".

Reiteró que lo que se busca es trascender en la ciudad, por lo que insistirán en que el candidato a Jefe de Gobierno de la Cuarta Transformación sea Omar García Harfuch, pues "no podemos ir en un titanic con posible hundimiento".

Por otro lado, el equipo de García Harfuch difundió un mensaje en el que afirmó que durante sus recorridos por la ciudad, el extitular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana recibió el apoyo de más de 160 mil personas.

Señaló que García Harfuch tuvo la oportunidad de escuchar las necesidades y problemáticas de distintos sectores, además de compartir que su proyecto se basa en la unidad y en la defensa de los derechos de la población.



Foto Especial

EL DIPUTADO
Jesús Sesma, en imagen difundida ayer en sus redes sociales.

5

Aspirantes a la Jefatura de Gobierno están en el proceso interno de Morena



Señalan que gobierno evita que cualquiera entregue víveres

Piden a OEA instar al gobierno a restaurar fideicomiso del Fonden

Rolando Ramos
rolando.ramos@eleconomista.mx

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Senadores, Kenia López (PAN), pidió a la Organización de los Estados Americanos (OEA) instar al gobierno de México a restablecer el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden).

En una carta dirigida a Luis Almagro, secretario general del organismo, la senadora del Partido Acción Nacional (PAN) solicitó su intervención para instalar un corredor aéreo y marítimo humanitario para que los guerrerenses afectados por el paso del huracán *Otis* puedan recibir ayuda directa de la comunidad nacional e internacional.

“En 2021, por instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador se destruyó el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales, que contaba con recursos para prevenir y atender las catástrofes naturales, dinero que ha sido utilizado para otros fines”, cita el escrito entregado personalmente en la sede de la OEA, en Washington, D. C.

Pidió, además, “se solicite a las autoridades mexicanas que permitan que quienes deseen ayudar puedan hacerlo, sin necesidad de la intervención gubernamental”.

En su carta, la senadora panista que aspira a ser la candidata del Frente Amplio Progresista, la alianza conformada por el PAN-PRI-PRD, al gobierno de la Ciudad de México denuncia:

“No se han asignado recursos

para hacer frente a esta tragedia y el gobierno mexicano rechaza la ayuda humanitaria, utiliza electoralmente la devastación e impide que cualquier persona pueda entregar víveres, cobijas, artículos higiénicos o medicinas de forma directa a la población afectada. Prohibir, desincentivar o criticar a quienes quieren ayudar de buena voluntad no es ético, ni humano”.

Y fue a más al asegurar que el gobierno mexicano tuvo conocimiento de que era un huracán peligroso 21 horas antes” y “no hizo nada para alertar.

“Hoy, más de un millón de personas en Acapulco y sus alrededores no tienen agua, alimentos, ni electricidad. Muchos han perdido a sus familiares, sus casas y todo su patrimonio”.

